

Dezember 2020

Liebe Eltern,
liebe Obsorgeberechtigte!

Der 4. Adventsonntag steht bald vor der Tür und damit auch der Heilige Abend! Für die bevorstehenden Fest- und Feiertage möchten wir Ihnen noch einige Anregungen und Ideen, die Sie mit Ihrer Familie umsetzen können, mitgeben.



Gemeinsam singen:

Kling, Glöckchen, klingelingeling

Text: Karl Enslin (ca. 1850)
Melodie: Benedikt Widman (1884) / Volkslied

1. Kling, Glöck - chen, klin - ge - lin - ge - ling, kling, Glöck - chen, kling!

Lasst mich ein, ihr Kin - der, ist so kalt der Win - ter,

öff - net mir die Tür - en, lasst mich nicht er - frie - ren!

Kling, Glöck - chen, klin - ge - lin - ge - ling, kling, Glöck - chen, kling!

2. Kling, Glöckchen, klingelingeling,
Kling, Glöckchen, kling!
Mädchen, hört, und Bübchen,
macht mir auf das Stübchen,
bring euch viele Gaben,
sollt euch dran erlaben.
Kling, Glöckchen, klingelingeling,
kling, Glöckchen, kling!

3. Kling, Glöckchen, klingelingeling,
kling, Glöckchen, kling!
Hell erglühn die Kerzen,
öffnet mir die Herzen!
Will drin wohnen fröhlich,
frommes Kind, wie selig.
Kling, Glöckchen, klingelingeling,
kling, Glöckchen, kling!

(Quelle: https://de.wikipedia.org/wiki/Datei:Kling,_Gl%C3%B6ckchen,_klingelingeling.svg)

Hier auch der Link zu youtube: https://www.youtube.com/watch?v=TYUjQg_sAKk

Bastelideen:

Christbaumkugel

Technik: Mosaik-Klebertechnik

Material: alte CDs, Schere, Kleber, Weihnachtskugeln

Variation: Kugel mit verschiedenem Material füllen, z.B. Papier, Kunstschnee, Watte, Glitzer etc.

Ausführung: CDs schneiden, mit Bastelkleber ein Muster nach Wahl kleben



Schüttelglas bzw. Glitzerflasche

Material:

- leeres, ausgewaschenes Marmeladeglas mit Deckel oder kleine, leere, ausgewaschene Plastikflasche
- Alleskleber oder Heißklebepistole
- farbiges Krepppapier
- Glitzer
- Wasser



Bastelanleitung:

1. Das leere Glas bzw. die leere Flasche bis zum Rand mit Wasser füllen.
2. Krepppapier in kleine Streifen schneiden und in das Wasser geben (das Wasser färbt sich nun)
3. Nach ca. 1 Minute das Wasser umrühren und das Krepppapier mit einem Löffel entfernen.
4. Etwas Glitzer in das Wasser geben
5. An der Innenseite des Schraubdeckels den Klebstoff anbringen
6. Schraubverschluss fest zudrehen (und eventuell auch verkleben)

Die Kinder können nun das Glas/die Flasche schütteln und beobachten, wie sich der Glitzer im Wasser bewegt bzw. wie lange es dauert, bis er sich auf dem Boden absetzt.

Variation: Auch Pompons, Gummiringerl, Büroklammern... können in das Glas/die Gläser gefüllt werden.

Quelle: Andrea Eckert, Stephen Janetzko (2006): Zünd die erste Kerze an. Lieder und Spielideen für den Advent. Don Bosco, München. S.40

Fingerspiel:

Das ist der erste Engel, der bringt Licht in den Raum.
Der zweite Engel bringt den Tannenbaum.
Der dritte Engel bringt den Schmuck heran,
der vierte Engel zündet die Kerzen an.
Und der fünfte Engel schnell,
läutet mit dem Glöckchen hell.

Quelle: Christa Baumann, Stephen Janetzko (2010): Engeladvent im Kindergarten. Don Bosco, München, S. 30

Merkspiel:

Unterschiedliche Weihnachtsutensilien (Tannenzweig, Strohstern, Christbaumkugel, Weihnachtsglöckchen, Kerze, Holzengel, Nuss, Keksausstecher...) auf ein Tuch oder einen Weihnachtsteller legen.

Gemeinsam betrachten.

Danach hält sich das Kind/die Kinder die Augen zu und der Erwachsene nimmt (je nach Alter und Übung) einen oder mehrere Dinge weg.

Das Kind soll nun erraten, was fehlt. Die Rollen können auch getauscht werden.

Das Weihnachtsevangelium – ganz einfach erklärt

Maria und Josef sind schon einen weiten, weiten Weg gegangen. Maria war sehr müde, denn sie hatte ein Kindlein in ihrem Bauch. Sie kamen an ein Haus und klopfen an die Tür. Josef fragte, ob sie hier schlafen könnten. „Meine Frau ist sehr müde.“ Aber das Haus war voll und sie fanden dort keinen Platz. Da gingen Josef und Maria weiter und klopfen beim nächsten Haus. Auch hier war kein Platz für sie, im Stall aber bei den Tieren konnten sie bleiben. Maria war sehr froh, denn endlich konnte sie sich hinlegen und ein wenig ausruhen.

In dieser Nacht kam das Kindlein auf die Welt. Maria und Josef legten es auf Heu und Stroh und nannten es Jesus. Über dem Stall erschien ein großer, leuchtender Stern, denn das Kind in dem Stall war ein ganz besonderes Kind. Es war das Christkind. Die Menschen draußen sahen den Stern am Himmel. Sie kamen zum Stall, um das neugeborene Kind zu sehen und brachten ihm Geschenke.

Das Jesuskind hat an Weihnachten Geburtstag. Überall wird deshalb Weihnachten mit vielen Kerzen, schönen Liedern und Geschenken für die Kinder gefeiert. Auch wir freuen uns schon auf Weihnachten.

Quelle: Monika Lehner (2011): Advent und Weihnachten feiern mit Ein- bis Dreijährigen. Don Bosco. München, S. 59.

Impuls:

Mit Kindern den Heiligen Abend feiern

Auch der Heilige Abend wird heuer in vielen Familien anders als gewohnt gefeiert. Die Jungschar der Diözese Linz hat einen Feiervorschlag mit Kindern erarbeitet. Mehr hier: <https://www.dioezese-linz.at/site/kjs/kinderliturgie/arbeitshilfen/article/161736.html>
Je nach Alter der Kinder, können Sie auch nur einzelne Punkte aufgreifen.

Weihnachtsevangelium nach Lukas (Lk 2,1-20)

https://www.erzdioezese-wien.at/dl/ppllJKJLomKLJqx4KJK/weihnachtsevangelium_pdf

Mit diesen Anregungen wünschen wir Ihnen ein schönes 4. Adventwochenende, erholsame und heitere Feiertage, ein frohes Weihnachtsfest und die besten Wünsche für das neue Jahr!

Ihre St. Nikolausstiftung